



Mayra Grissel Mollinedo Noyola.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Sistema de atención a la salud.

Existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, Seguro de Salud y Sistema nacional de salud. Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Los sistemas no son fijos e inamovibles. **Asistencia pública:** La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, para la mayor parte de la población, la atención médica disponible es provista por un sistema de atención pública. Los salarios de los médicos es relativamente muy baja, suelen existir programas organizados por agencias de Seguridad Social. **Seguro de salud:** Existen grandes variaciones en los sistemas de seguro. En la mayoría de los países existen seguros gubernamentales y no gubernamentales. La mayoría de los países imponen contribuciones de seguridad social a empleados y empleadores, una porción considerable de los costos es financiada por el gobierno, la extensión de los servicios varía prácticamente todos los programas de seguro nacional de salud. En los países con seguro nacional de salud, las agencias administrativas son aquellas que se relacionan con la seguridad social como todo. El servicio nacional de salud cubre la totalidad de la población. **Servicio nacional de salud:** a diferencia de los sistemas de asistencia pública y la mayoría de los sistemas de seguro, el servicio nacional de salud cubre la totalidad de la población, esta financiado por impuestos, la atención se proporciona por medio de médicos asalariados y otro personal de salud que trabaja en hospitales gubernamentales. Nikolai A.

Teoría de sistemas

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Mayra G.

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico". **El enfoque sistémico** se posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno la demanda y tiene un ritmo determinado. En algunas ocasiones el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo. **La medicina alópata** se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio. **Cosmovisión** La primera consideraba a la salud "el atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamente". La segunda proclamaba que el papel primordial del médico es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. La teoría microbiológica destaca que cada enfermedad tenía un agente causal. En la mayoría de las currículas de las carreras de ciencias de la salud a escala mundial. **Medicina tradicional mexicana** se define como conjunto de sistemas médicos que tienen mayor conocimiento sobre la salud y enfermedad de los pueblos indígenas y rurales de nuestro país. Cada cultura incorpora elementos de otras con las que va interactuando, pero se ordenan en torno a la misma cosmovisión inicial con la que se valora el mundo. Utilizan plantas de origen europeo como el **romero** y la **albahaca**. Comprende actualmente una cosmovisión

Sistema Médico Convencional.

Dr. Sergio
Jimenez Raíz,

Mayra G.

El gran hincapié que se hace desde la medicina convencional en los principios de la práctica basada en pruebas. La MAC (**medicina alternativa y complementaria**) es un cúmulo de prácticas heterogéneas; abarca desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica plausible cada término que se utiliza para referirse a tales prácticas está limitado o se puede considerar objetable. Se denomina alternativa a lo que es excluyente de asistencia médica convencional, y si se define complementaria se entiende como prácticas suplementarias de la medicina "principal". La MAC es hincapié de individualismo del cuidado, la dedicación de tiempo y atención a cada uno de los pacientes, la confianza en los poderes curativos del cuerpo, los que practican la MAC no cuentan con formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal. La medicina convencional es también conocida como **medicina alopática**. El interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso experimenta un gran incremento en los últimos años **predictores del uso de cuidados de salud alternativos**; un pobre estado de salud, la visión filosófica de la salud y enfermedad, padecimiento de afecciones crónicas, pertenencia a un grupo cultural, etc. Existe cierta reticencia extendida relativamente, si no una oposición frontal, a las prácticas MAC entre los médicos alopáticos. cierto es que existen disparidades entre las pruebas aportadas por la medicina convencional y las prácticas MAC, cada vez existe un gran número de pacientes interesados por la MAC. Muchos médicos convencionales desaconsejan activamente el uso de la MAC, y los

Sistema médico Tradicional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Scribe

Mayra G.

La medicina tradicional representa una parte de la Cosmovisión Indígena y el conocimiento milenario sobre la madre tierra. En muchas ocasiones la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y promoción en las comunidades originarias. **Medicina Indígena:** Es un sistema de salud, porque también tiene su propia manera de diagnosticar y elegir sus métodos de curación, tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural. **Métodos de curación:** La aplicación de cada método depende del problema que se trate, y consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. **Energía que cura.** Los centros de energía fueron identificados por los mayas, y ahora se conoce como "chacras" por la influencia de la India, puede ser impactado por emociones fuertes que hacen que pierda su equilibrio, esto hace que la falta de armonía le produzca cierto daño a órganos, los cuales se nutren con energía. Después de una curación logra que su energía se armonice ya que al momento que el "curandero" soba transmite energía cualificada. El temazcal es otra técnica para restaurar la armonía del paciente. **Especialidades** Así como la medicina convencional cuenta con especialidades, existe la especialidad para el temazcal, el uso de plantas, el acomodo de huesos y el parto, también quienes se dedican a limpiar energía. **La importancia de las ofrendas:** En la tradición indígena se lleva a cabo ceremonias en las que se preparan ofrendas para pedir la lluvia. Esto se sustenta en que cuando se entrega una

Bibliografía

Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos médico sociales. (14) 2-7

López Austin, A. (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. México: Inovando en la salud . 17-18

Katz, D. L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional. Humanitas, humanidades médicas. 1 (2) 171-179

Teresa Rivas Salcido, R. M. (2011). La medicina tradicional indígena. Jalisco, México: Tukari.